

PROGRAMA ELECTORAL
AGRUPACIÓN DE ELECTORES INDEPENDIENTES
UNIDOS POR SAHAGÚN (UPS)

Introducción

La agrupación de electores independiente Unidos por Sahagún, se constituye por un grupo de ciudadan@s de Sahagún y Comarca para su presentación a las próximas elecciones municipales. Está formado por personas de diversas ideas y procedencia, pero con un único fin: Defender, desarrollar y gobernar el municipio de Sahagún y su Comarca.

Nos toca vivir tiempos decisivos para nuestro Municipio y es importante el aprovechamiento de las oportunidades de un plan de gobierno serio y alcanzable como el que intentamos desarrollar.

Nuestra intención es la de gobernar y a ello nos comprometemos sin fisuras en el colectivo que se presenta en la lista. Aquel candidato que obtenga el Acta de Concejal y que se aparte del presente programa y de decisiones de grupo, se compromete mediante firma notarial, a dimitir y dejar paso al siguiente de la lista con el fin de mantener el grupo compacto y el equipo operativo para el correcto desarrollo de nuestros compromisos con los ciudadan@s del municipio.

Actuación municipal

- Devolver al ciudadano la capacidad de decisión en temas municipales de transcendencia. Utilización de buzones municipales para las quejas y sugerencias de los vecinos.
- Información pública de dietas y emolumentos a percibir por todos los grupos políticos con representación municipal. Transparencia total.
- Presupuesto municipal elaborado en el plazo de tres meses. Incluido la negociación con Iberdrola y la RPT totalmente adaptada.

Hacienda y Administración

- Racionalizar y equilibrar el gasto. No apoyar inversiones que no se puedan financiar. Transparencia total en la ejecución del presupuesto equilibrado en ingresos/gastos.
- Racionalizar y ejecutar una RPT de la plantilla municipal para adaptar el trabajo al empleado, buscando rendimientos laborales óptimos que derivarán en la mejora de los servicios para el ciudadan@
- Regularización del mercado semanal. Estudio de calles para su instalación y para garantizar la seguridad. Optimizarlo.
- Publicación en la Sede Electrónica las facturas íntegras de proveedores que excedan de 2.000 euros. Así mismo, publicación de los decretos (resumidos y de acuerdo con la LOPD) de Alcaldía.

- Fomento del municipalismo a través de convenios con Ayuntamientos limítrofes y de la Comarca para buscar el desarrollo de turismo, ferias, transportes y cualquier actividad que favorezca al ciudadano@.
- Concejalía autónoma con personal, para relacionarse y ampliar actividades colaborativas con las Entidades Menores del Municipio.
- Tasas por expedición de documentos gratuitas para los vecin@s empadronad@s.

Infraestructuras y comunicaciones

- Pavimentación de calles y nuevos aparcamientos a través de los Planes Provinciales.
- Plan de ordenación viaria para Sahagún, con modificación de normas de circulación vigentes. Estudio de la peatonalización de la Zona Centro de Sahagún para los fines de semana y los meses de verano.
- Embellecimiento de nuestros pueblos a través de sus fachadas, jardines, contenedores y tapias varios.
- Utilización correcta de los contenedores de basura, con un serio cumplimiento a la impermeabilización de los desechos tal y como indica la actual normativa.
- Limpieza total de locales municipales, plagado de desechos viejos e inservibles, para su libre utilización por parte del Ayuntamiento con destino a actividades diversas.
- Creación de un Punto Limpio para todo tipo de residuos.
- Unificar las paradas de Autobuses en un solo punto con la creación de una Estación de Autobuses.
- Negociar para su ampliación y crear nuevas líneas de transporte a la demanda.

Comercio, empleo, industria

- Establecimiento de Cooperativas para jóvenes hortelanos, como medio de asentamiento de la población y creación de empleo, con especial incidencia al empleo femenino.
- Creación, mediante ampliación, de nuevo suelo industrial en el actual Polígono Municipal, como medio imprescindible para la búsqueda de nuevas empresas que puedan instalarse.
Envío de ofertas de nuevo suelo industrial a Cámaras de Comercio, Asociaciones Empresariales y Organismos Oficiales de toda España, con el fin de buscar captación de empresas para la creación de nuevos puestos de trabajo y fijación de la población.
- Reducción de tasas y precios públicos a empresas que creen y mantengan nuevos empleos. Sería válido para empresas existentes.
- Creación de una tarjeta municipal para los empadronados en el Municipio, que permita el acceso bonificado a instalaciones, servicios y actos municipales. Los empadronados deberán tener al menos un año de antigüedad.
- Potenciar los cultivos de nuestra Huerta en general y del Puerro en particular, a través de la formación por parte de monitores especializados.
La finalidad es tratar de completar el ciclo de siembra, recogida y transformación del producto

Turismo y fiestas

- Creación de un Quiosco Municipal telemático de información al turista en la Plaza Mayor de Sahagún para facilitar todo tipo de información y conseguir que los visitantes pasen por el Centro de la Villa.
- Potenciar la figura de nuestros personajes más ilustres: Alfonso VI y Dña Constanza, San Juan de Sahagún, Fray Bernardino de Sahagún, Pedro Ponce de León y Fernando de Castro entre otros. Publicación de folletos informativos sobre cada uno de ellos. Cuidado y embellecimiento de sus estatuas. Impartir seminarios sobre su vida y obras. Colaborar y hermanarse con otras ciudades donde desarrollaron su profesión.
- Mantenimiento de las fiestas y Romerías tradicionales de todo el Municipio con transporte gratuito para todos los pueblos del Ayuntamiento.
- Proponer que los encierros tradicionales de las fiestas patronales sean declarados BIC en base a la fecha de origen (1410), fecha de la primera autorización concedida para correr ganado bravo en la Plaza de Santa María (hoy San Tirso), además de la propia vinculación con el mundo taurino de nuestro Patrón San Juan de Sahagún, como nos demuestra uno de los famosos milagros (Tente necio).
- Revitalizar la fiesta de los Juglares que conmemoran la primera escuela de Juglaría, implicando a ellas a Asociaciones, Peñas y vecinos para la correcta organización y celebración de la misma.
- Feria de San Simón. Retornar el lugar de ubicación al Casco Viejo de Sahagún. Crear talleres y conferencias con temática adecuada a la exposición durante los días de la Feria.
- Adquisición de casetas Municipales para eventos organizados por el Ayuntamiento.

Familia y Servicios Sociales

- Ubicación en las Juntas Vecinales de Centros Permanentes de Educación para adultos.
- Creación de talleres de teatro y música para la Tercera Edad.
- Calendario de actividades socio-culturales para la Tercera Edad.

Deportes y juventud

- Modernización de las infraestructuras deportivas, así como la creación de nueva zona de baño para el verano.
- Sotachado e impermeabilización de una segunda pista de pádel.

- Nueva y definitiva capa en la pista de atletismo.
- Iniciación urgente de un circuito permanente de BTT entre todos los pueblos del municipio e inclusión del mismo en la Copa Diputación.
- Creación de un refugio para aficionados a la caza y la pesca, con adecentamiento de zonas de aparcamiento.
- Campus multidisciplinarios (varios deportes) dentro de los fines de semana de invierno y en los meses de verano.
- Fomento de la actividad deportiva de los mayores, apostando por nuevas zonas de esparcimiento para el ejercicio físico y adecentamiento de nuevos paseos en las riberas del Cea.
- Potenciación de deportes autóctonos como la Lucha Leonesa, Bolos, Rana, Pita etc.... con gratuidad en las matrículas y estrecha colaboración entre Ayuntamiento y Centros Educativos.
- Arreglo íntegro del Pabellón Municipal. Bonificaciones por uso para empadronados, como medida de sacar el máximo aprovechamiento de las instalaciones.
- Mantenimiento de oferta deportiva existente y posibilidad de desarrollar nuevas ligas federadas.

Educación y cultura

- La educación es un tema prioritario para esta Candidatura. Buscaremos el apoyo y la colaboración de Asociaciones y profesionales y cuidaremos el normal desarrollo de la educación entre nuestros niños y jóvenes. En todo caso no permitiremos una educación sectaria y política fuera del ámbito del contenido de las clases y buscaremos la máxima gratuidad para familias necesitadas.
- Fomento del diálogo contra la violencia de género mediante charlas con alumnos y padres.
- Charlas formativas para inculcar el respeto hacia los valores sociales. Siempre bajo la premisa de informar, no adiestrar.
- Necesidad y apuesta total sobre la creación de un Museo Municipal en el edificio de la Virgen Peregrina, para la reagrupación permanente del Patrimonio artístico de nuestro Municipio.
- Reunificación de las piezas artísticas repartidas en varias colecciones, propiedad de nuestros pueblos. En Sahagún existen hasta 48 piezas inventariadas. Además la incorporación de la talla de la Virgen de la Peregrina a su basílica, su casa, durante todo el año.

Actualmente el conjunto monumental de La Peregrina está dotado de la necesaria infraestructura y vigilancia, con modernos medios para poder albergar sin riesgo alguno cualquier obra de arte. Cámaras de vigilancia, Cámara de seguridad y alarmas volumétricas varias.

La instalación del museo es prioritaria para albergar el patrimonio que ha ido apareciendo en excavaciones y obras del Municipio, depositadas bajo tutela en el Museo Provincial de León. Nuestro deseo es que se depositen en un museo en Sahagún y las que vayan apareciendo sucesivamente, porque si no, otros disfrutarán de ello y seguirán depositadas en la capital.

También y mediante acuerdos puede servir este Museo como depositario de obras de arte de la Comarca, que ante los problemas de despoblación actuales pueden dejarlas desamparadas o mal guardadas.

La importancia del Museos conseguiría aumentar la rentabilidad sobre la cantidad actual de visitas, la recaudación y la posible contratación de nuevos puestos de trabajo. Se crearía un circuito municipal de visitas a los demás museos de Sahagún y Municipio, y a nuestro conjunto artístico-monumental.

- Sahagún es el Centro del Camino de Santiago. Se deben coordinar correctamente las visitas con el establecimiento de rutas culturales, mediante guías que transmitan al visitante la rica historia cultural de Sahagún y de sus pueblos. Hay que tender a la creación de nuevos puestos de trabajo procedentes de la actividad cultural, así como lograr que las estancias de nuestros visitantes sean superiores a un día, aumentando la promoción total del patrimonio Local y Comarcal.
- Recuperar ‘Sahagún Villa Arqueológica’ con el fin de buscar en el subsuelo de nuestros monumentos y poner en valor el disfrute de las ruinas del Monasterio Cluniense. La reforma de Cluny en España comienza en este Monasterio y es razón y fuerza suficiente para realizar el descubrimiento total de las antiguas ruinas. Se debe buscar el hermanamiento con la ciudad francesa de Cluny, iniciando un intercambio no solo de visitas si no también de experiencias entre las dos ciudades.
- Centro de documentación instalado en el Coro y Claustro del primer piso de La Peregrina.

Actualmente hay instaladas tomas en varios puntos para conexión a Internet. Existe una pequeña biblioteca sobre la historia y cultura de la Villa de Sahagún que trataremos de ampliar lo más posible con donaciones y nuevas publicaciones. También existen actualmente obras completas de personajes ilustres de Sahagún, como Fray Bernardino de Sahagún. Existen documentos sacados de archivos provinciales y nacionales y cedidos por Dña. Teresa Baillo Escudero, apilados en cajas. Los catalogaríamos y organizaríamos para añadirlos a la biblioteca del centro. Se contrataría o se extendería el contrato a una persona, experta en biblioteconomía y documentación. Sabemos que están las historias completas de dos Capillas importantes de la Iglesia de la Peregrina relacionadas con dos familias Vozmediano y Sandoval. También está la historia completa de otra familia importante de la Villa, los Herques, nexa importante de la masonería en estas tierras. La historia de Sahagún bien merece este centro.

Agricultura, medio ambiente y energía

- Impulsar, como antes mencionamos, los cultivos hortofrutícolas dentro de la apuesta por el cooperativismo como medio de completar el ciclo completo desde la siembra hasta la transformación industrial de nuestro puerro o cualquier otro producto de nuestras huertas.
- Replantación urgente de zonas desarboladas en las riberas del Cea, en los accesos a nuestros pueblos y en jardines despoblados de flora.
- Mejorar el equipamiento de los parques existentes con la reparación de mobiliario y cuidado sobre las estatuas existentes (Pedro Ponce).
- Concienciar a la ciudadanía de la contribución a la limpieza y al mantenimiento de las zonas públicas.
- Fomentar la separación de residuos y el reciclaje en general mediante la instalación de contenedores específicos, en zonas del Municipio donde no existen en la actualidad.

- Impulsar y valorar el uso de energías renovables y prácticas medioambientales en la contratación pública.

Seguridad ciudadana

- Defensa absoluta sobre la ubicación de un parque de bomberos en Sahagún, con dotación suficiente de medios, dada la amplitud de nuestra Comarca y las distancias kilométricas.
- Creación de una segunda plaza de Policía Local para cubrir la mayoría de las horas diarias de más actividad, así como incluir los fines de semana.

Sanidad

- Dotación de unidades municipales destinadas al traslado de pacientes empadronados, desde las pedanías al Centro de Salud de Sahagún.
- Solicitud inmediata y en todo caso para el nuevo Centro de Salud de los servicios de rehabilitación, radiografías, analíticas y servicios de pediatría, psicología, medicina interna y cardiología, con estudio de días de consulta, según especialidad y población de la comarca.